



Stan, 13 ans, anime le stand de tir à l'arc. Il n'hésite pas à aider les petits pour lancer la flèche dans le mille.

## ANIMATIONS

# L'AVENTURE EST-ELLE AU COIN DE LA RUE ?

**BAPAUME** La communauté de communes du Sud-Artois a répondu à un appel d'offres national pour organiser des jeux, dans la rue, pour que les enfants s'expriment dans l'espace public

## À SAVOIR

• **Le collectif national** Rues aux enfants, Rues pour tous ! qui lutte contre l'exclusion des enfants et des jeunes dans la rue a lancé un appel à projet fin 2019 pour organiser des animations dans les rues, au profit des enfants. La communauté de communes du Sud-Artois a été retenue. Lundi 20 juillet, des animations ont eu lieu de 10h à 16h à Bapaume, Bertincourt et Croisilles. Lundi 27 juillet, les animations vont se dérouler à Achiet-le-Grand, Bucquoy, Vaulx-Vraucourt et Hermies.

**C**asquettes ou chapeaux sur la tête, lunettes de soleil sur le nez. Il n'en faut pas plus pour que les enfants s'amuse. Pour eux, l'aventure est bel et bien au coin de la rue. Les petits garnements sont parés pour affronter les activités. La place Faidherbe est envahie de plaisantins, qui courent partout après les animations. Ils ne savent plus où donner de la tête entre le tir à l'arc, le chamboule tout ou encore les échasses. Les enfants sont charmés par toutes les activités proposées lors de cette journée Rues aux enfants, rues pour tous ! Le brouhaha s'entend dès les rues avoisinantes, signe que la fête bat son plein. L'idée de cet événement ponctuel : couper la circulation d'une rue de façon tem-

poraire pour que les enfants profitent de cet espace public. Un espace dédié à tout le monde. Cette journée permet donc aux enfants qui ne sont pas au centre aéré de s'amuser avec d'autres copains. « La grosse originalité du Sud-Artois, c'est que l'animation est étendue sur plusieurs communes en même temps », explique Judicaël Potonnet, représentant du collectif Rue aux enfants, rue pour tous !, venu sur place. « En plus, ce sont les enfants qui animent les stands et qui aident les petits pour les activités. Cela permet de les responsabiliser », poursuit-il dans le tintamarre des petites fripouilles.

## UNE RUE CITOYENNE POUR LES ENFANTS

À Bapaume, ce sont les enfants, du centre aéré, âgés de 8 à 13 ans, qui ont animé les activités. Stan, 13 ans, confirme : « Je me suis entraîné pendant plusieurs jours au tir à l'arc et j'ai appris les règles de ce sport pour pouvoir animer mon stand », raconte-t-il fièrement. « J'aide les plus petits lorsqu'ils n'arrivent pas à tirer. Je veux les voir sourire », explique-t-il d'une voix pleine d'entrain. Modeste, il ne se vante pas d'avoir échauffé Jean-Jacques Cotel, le maire de Bapaume, au tir à l'arc. Fidèle à ses camarades, pour lui, les enfants sont meilleurs que les adultes. Plus tard, Stan voudrait être mécanicien ou moniteur. « J'aime beaucoup les petits », raconte-t-il. Cette journée a permis à Stan de se prouver qu'il est adroit avec les enfants. Il est sur le bon chemin. ■

RACHEL NOTTEAU